

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN

De fútbol



La nueva junta directiva y algunos socios del antiguo «Real Córdoba Sporting Club», que ha sustituido su denominación por la de «Real Córdoba S. C.».

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy Jueves 23 de Agosto.

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—1.º Estreno: **Reportaje Gráfico** de **Ve daguer**, revista en una parte.—Estreno del episodio 10 de la interesante serie americana en 15 episodios, **La garra amarilla**.—Estreno graciosísimo de la estupenda comedia de Programa Verdagner, en seis partes, **LA MONA DE MI NOVIA**, interpretada por Sidney Chaplin (hermano de Charlot). Gran éxito de risa.

Precios: Sillas, 1 peseta; Medias entradas para niños menores de diez años, 0'50; **ENTRADA GENERAL, 0'10.**

Mañana viernes, estreno Paramount: **ELLO**, bellísima película de esta marca interpretada por la bella actriz Clara Bow y por nuestro compatriota Antonio Moreno.

Continúa la venta en la taquilla del Gran Teatro y de seis a ocho de la tarde, para el acontecimiento teatral del Domingo 26 Grandioso y único Concierto por el eminente divo español **MIGUEL FLETA** y la notabilísima cantante **CRISENA GALATTI**.—Concierto a Gran orquesta.—En los intermedios tomará parte la notabilísima **Banda Municipal de Música**.

Parque Recreativo

CINE ARISTOCRATICO

Centro de reunión de la buena sociedad cordobesa

Función para hoy jueves 23 de Agosto

A las diez y media.—Programa: 1.º Sinfonía por el Cuarteto Duque de Rivas.—2.º Estreno del episodio 12 de la serie **AVENTURAS DE UN NAVEGANTE**.—3.º Estreno de la tercera jornada en 6 larguísima partes, de la gran obra maestra de la cinematografía moderna titulada **EL BESO DE LA VICTORIA**, la película de las señoras y señoritas, derrochadora de buen gusto en trajes y fotografías.—Precio único: Sillas, 1 peseta.

Mañana estreno del último capítulo de **El beso de la victoria**.—El sábado la gran película titulada **TODOS TERMINAN CASANDOSE**.

El domingo a las siete de la tarde, grandes combates de Boxeo, disputándose crecidas Bolsas en metálico. Entre otros boxeadores tomarán parte **Manuel Pérez** (el Sevillano), **Carpanta** (la pantera del Campo de la Verdad) y el sevillano **Villarreal**.—Precios populares.

Teatro San Lorenzo

El teatro de las simpatías y de las caras bonitas.—Función para hoy jueves —A las diez y media.—Por la Compañía **NEVARES**.—Reestreno del grandioso drama en cinco actos, titulado **EL PAN DE PLAZA**, obra de gran espectáculo y de escenas emocionantes.—**SILLAS**, 1 peseta; **TERTULIAS**, 30 centimos.

A las ocho de la noche, cinematógrafo dedicado a los niños, continuación de la serie **El jinete misterioso**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 22 de Julio.

En venticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 44'20
a la sombra . . . 36'40
mínima . . . 18'40
media . . . 27'40

Oscilación . . . 18'00
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00
Agua evaporada en milímetros . . . 9'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º . . . 746'20
Temperatura a la sombra . . . 20'00
de termómetro hmd.º . . . 15'80
Tensión del vapor . . . 10'80
Humedad relativa . . . 62'00
Estado del cielo . . . Despejado.
Dirección del viento . . . E.
Fuerzas . . . Ventolina
Recorrido en 24 horas . . . 89'00

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo

Reyes Católicos, sin número

Teléfono 7-1-6 CORDOBA

Anuncios económicos clasificados

Los enuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Desde mañana Miguel próximo se arriendan en Almodóvar del Río dos parcelas de tierra nombradas los «Chavascos» y «Peña del Aguila», propias para pastos y siembra.—Para tratar en Córdoba. Plaza del Conde de Priego, número 1.

Hermoso local para establecimiento con dos puertas persianas para aparador y de entrada, pudiendo incorporarse vivienda alguna, si se desea, se arrienda en la casa Realejo 66. Informarán en el despacho al por mayor de vinos de dicha casa.

Se arrienda un piso alto, izquierda, en la calle Pintor Palomino, (Huerta de la Reina), Razón en la Fábrica de losetas de la misma calle.

Se arrienda el suelo San Miguel la finca «La Cebadera» con monte bajo, abundante arboleda de encinas y alcornoques y olivar. Darán razón: Puerta Rincón, 85.

Compras y ventas

Se vende una caja registradora en muy buenas condiciones. Razón Farmacia Valverde, San Pablo número.

Jabón «Chimbo» fino suave, espumoso, pruébelo y se convencerá, ahorrando tiempo y dinero. Pídale en el comercio o como prueba al Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Miguel Hidalgo Solís.—Fábrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Aviso a propietarios y arrendadores de cotos. Se venden hurones y redes en calleja Grefión 17.—Razón Isidro Atajagüeses.

Lana para colchones, por cuenta del ganadero, se venden Moriscos, 1.

Ocasión: Véndese aparato completo cinematógrafo, marca Pathe, semi nuevo, entrega inmediata y facilidades pago.—Informarán en la redacción de este periódico.

Se vende una suerte de 35 fanegas de tierra calma en el segundo ruedo del Campo de la Verdad y próximas a la casilla del telégrafo, en precio de 1.800 pesetas fanega.—Informarán Realejo 66 (Despacho).

Prisión Provincial de Córdoba.—Se admiten proposiciones para adquirir 2.500 a 3.000 kilos de garbanzos de cochura para la confección de ranchos.

Se vende una máquina para separar cilíndrica izquierda, se garantiza dando facilidades en el pago.—Huerto de San Agustín, número 5.

Se vende una bomba centrífuga, marca Inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora. Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Se compra retal y desperdicio de mármol, a 50 céntimos el quintal. Medina Azahara, Fábrica Ronda del Marrubial y Canalejas, 9.

Venta.—Se hace de finca 500 fanegas monte alto y bajo en río Guadiato, cruzada por carretera Bélmez-Espiel, a medio kilómetro estación Villanueva del Rey.—Razón Luis Serrano, Villaviciosa, Córdoba.

Colocaciones

Se desea instalador electricista competente; inútil presentarse si no es competente.—Reyes Católicos, 13.

Traspasos

Traspaso por traslado acreditado establecimiento de ultramarinos, Razón en el mismo, Joaquín Costa, 18.

Varios

Agencia Alcaráz Polo, licencia de caza, Armas y asuntos de soldados de cuota. Imágenes 19, principal; Córdoba.

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Correos.—Preparación rápida para las próximas oposiciones de auxiliares, profesorado competente del Cuerpo. Enseñanza de idiomas, aritmética, contabilidad, teneduría de libros, y prácticas mercantiles. Clases diurnas y nocturnas, facilidades para obreros y personas modestas.—Santa Victoria 2.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Modista.—Se confeccionan con prontitud y economía toda clase de prendas de hombres y niños Cardenal González número, 25.

Rótulos Esmaltados.—Sus calidades y precios inimitables hace que bata el record de ventas. E. de Obregón sucesor de Serrano y Obregón. A. Morales, 10. Teléfono A-2-1-2.

Informaciones de anoche

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

La inoculación del germen del cáncer a los reos de muerte

El Comité Nacional de Higiene ha aprobado por unanimidad una proposición encaminada a que sea inoculado el germen del cáncer a los reos de muerte.

La propuesta de referencia, que será sometida al examen del Congreso Legislativo, establece que los reos de muerte que se prestaren a ello serán inoculados con gérmenes de cáncer, y quedarán luego en observación durante un período de doce años.

Los que resulten curados y los que sobrevivan a ese período de observación serán puestos en libertad.

¡Oh la moda!

Una señora entra en una exposición de

automóviles y pregunta a un empleado, enseñándole una muestra de tela:

—¿Tendrían algún automóvil que armonizase con el color de este vestido?

Miss España va a ser deportada

Según un despacho de Nueva Orleans, los agentes del servicio de inmigración han detenido a la española señorita Agueda Adorna, que tomó parte en representación de España, en el concurso internacional de belleza de Galveston.

«Miss Spain» es acusada de haber infringido las leyes de inmigración permaneciendo más tiempo del asignado, según las leyes de los Estados Unidos, y es probable que las autoridades ordenen su deportación.

La jornada municipal

El monumento al Duque de Rivas

El insigne escultor don Mariano Benlliure, autor de la estatua monumento al Duque de Rivas, ha comunicado al alcalde de la ciudad señor Cruz Conde el envío de la hermosa obra escultórica.

Dicha obra estará expuesta al público en el vestibulo de la Casa Consistorial hasta tanto se lleve a cabo su emplazamiento.

Maniobras militares en Córdoba.—Una carta del capitán general de la Región

El alcalde don Rafael Cruz Conde ha recibido atenta carta del infante don Carlos, capitán general de la Región, comunicándole que por su situación estratégica ha sido designada Córdoba como punto de concentración para las maniobras militares, que por disposición del ministerio de la Guerra se efectuarán próximamente.

Al mismo tiempo el infante significa al señor Cruz Conde su deseo de que dé facilidades a la Comisión militar encargada en ésta de la organización de las escuelas prácticas.

El alcalde señor Cruz Conde ha visto con agrado que la ciudad haya sido designada como centro de dichas maniobras, por los beneficios que éstas han de reportar a la misma, y ha contestado al capitán general

ofreciéndole, en nombre de la ciudad, las mayores facilidades, dando además las órdenes oportunas para simplificar la labor de la comisión antedicha.

Multa

Por la Alcaldía se ha impuesto una multa a Manuel Fernández Gago, que en el día de ayer entorpeció el paso al servicio de incendio cuando se dirigía a cumplir su misión en la Fuente de Rebanales.

Visitas

En su despacho oficial han visitado esta mañana al alcalde don Rafael Cruz Conde las siguientes personas:

El jefe provincial de Estadística, don Francisco Salinas Diéguez, don Juan Adame Hernández, don Diego Baena, don Manuel Varo Aguilar, don Juan Ruiz López, el señor González de Lara y el alcalde de Palma del Rio don Rafael Calvo de León.

Le interesa grandemente

Visitar la sección de ventas al por menor establecida en los **Almacenes de Bateria de Cocina y Productos Esmaltados** de la Avenida de Canalejas, número 9, donde encontrará un gran surtido en toda clase de artículos de hierro esmaltado (porcelana).

Venta por kilos y por piezas



¿Que quién es Carpanta? Pero hombre, ¿es posible que ignore usted quién es el gran Carpanta?

No tiene usted perdón de Dios, caballero. Desconocer a Carpanta es vivir al margen de la vida; es prescindir de la emoción; es presentar la dimisión de la sensibilidad.

Carpanta, señor mío, es una cosa que consta de una cabeza; el correspondiente tórax; un vientre como otro cualquiera, y una pareja de pies y otra de manos. ¡Ah! Además posee unos ojos castaños y una sedosa cabellera, por no desentonar del conjunto.

Ese es Carpanta. Pero Carpanta —que en punto a feo, da ciento y raya a Bergamín y a Cambó— es un boxeador. Mejor dicho, un receptor de puñetazos.

Porque Carpanta ignora los más elementales principios del boxeo. Pero Carpanta es invencible. ¿Será de hierro? ¿De chopo? ¿De hormigón? Lo ignoramos; pero es lo cierto que el novel pugil recibe los mandobles con una serenidad y un estoicismo ciertamente ejemplares.

En el combate del domingo último hizo un verdadero tour de force. Aguantó una verdadera tempestad de ganchos, directos al estómago y puñetazos surtidos. Y él como si nada. La cara tumefacta, los ojos hinchados, las narices desplazadas de su posición usual. Y él imperturbable. Fué el héroe de la tarde. Y el público, entusiasmado, le hizo objeto de una clamorosa ovación.

Gracias a Dios, Córdoba tiene desde el domingo un nuevo idolo de atracción. La nomenclatura de cordobeses célebres se ha enriquecido con esta nueva aportación. Ya tenemos un boxeador que puede colocarse, sin mengua, junto a nuestros toreros clásicos, a nuestros futbolistas y a nuestros políticos de antaño.

Celebremos la llegada de Carpanta a las filas de las celebridades cordobesas. Con su nariz hinchada y sus ojos sublevados y sus bellos amoratados, es un idolo como otro cualquiera. Como otros tantos idolos más o menos cotizables.

Dios te salve, Carpanta. Y que te sean leves los puñetazos de tus adversarios. Sigue, sigue por ese camino. No importa que tu integridad anatómica sufra algún menoscabo. Nosotros, en cambio, te organizaremos banquetes y agasajos. Y hasta puede que cuaje la idea de fundar en tu honor el Club Carpanta.

A través de la Prensa



"El Sol"

En todos los Estados aprieta la necesidad de renovar las leyes que regulan la defensa de la propiedad intelectual. El último Congreso de Roma fué una enérgica llamada, aunque los resultados de las discusiones no fueron tan fructíferos como se deseaba. Día por día se agrava la situación, y todo nuevo procedimiento de publicidad que el ingenio inventa es ocasión de nuevos conflictos y preocupaciones y avieja, como es natural, las provecas leyes.

"La Nación"

Desconocer la obra agraria de este régimen es permitido al que voluntariamente cierre los ojos. Pero los problemas agrarios, de vastísima complejidad, no son materia para un día. Es muy sencillo pedir en periódicos y libros, de una manera abstracta, soluciones que no ofrecen ni un atisbo de novedad. Lo difícil, de cualquier manera, es llevar esas soluciones a la práctica.

Confíemos en que poco a poco en la senda de los hechos se avanzará.

"Heraldo de Madrid"

Es menester, sin duda, instruir al pueblo, sanarlo e higienizarlo; pero no se podrá decir con verdad que España sea un país realmente civilizado mientras todos los españoles no sientan la preocupación, y aun la obsesión, de una vivienda limpia, acogedora y confortable; mientras los pueblos polvorientos sigan siendo una continuación del páramo circundante.

"El Correo de Andalucía"

Hablando de la labor del obispo Witz, en Alemania, dice que si en España tuviéramos el celo que Francia demuestra en pro de sus amigos de fronteras allá, el obispo no dejaría de recibir alguna manifestación de la gratitud de los católicos españoles.

"El Liberal", de Sevilla

El comentario del momento es que, muerto y enterrado Raditch, el espíritu político que él representaba no se ha extinguido. Lejos de eso, su nombre, en adelante, va a simbolizar con más fuerza que en vida las reivindicaciones del partido rural croata.

LA VOZ y el pueblo

Nos dicen...

Unos vecinos de la plazuela de Abades se nos quejan amargamente de los alborotos y voces con que diariamente les obsesiona una señorita que vive en la misma plaza, esquina a Alfayatas, la cual parece ser que ertona a voz en cuello ciertos cuplés excesivamente subidos de color y capaces de ruborizar a un sargento de milicianos.

Trasladamos la queja a quien corresponda, en la seguridad de que será atendida.

De sociedad

Con motivo de la grave enfermedad que padece la señora madre política de nuestro Director, marcharon a Alcalá la Real, la esposa de éste y su hijo Antonio.

Chalet nuevo

se arrienda en la hacienda de San José, Molino de Sansueña, con luz eléctrica y agua. Razón: Compás de San Francisco, sin número.

Ocasión verdad: Toallas felpa chicas, desde 25 céntimos; tamaño mediano, a 1 peseta, y grandes, a 1.65, en El Metro y sus tres Sucursales.

Las Colonias Escolares marítimas

Continúan los trabajos de organización de la expedición de niñas que ha de ir a la Colonia Escolar de Torremolinos, sobre la base de las que asistieron a las Cantinas, y las pertenecientes a las Escuelas nacionales en general.

Las solicitudes habrán de ser dirigidas a la Alcaldía, acompañadas de certificación facultativa.

Como resultado de las gestiones realizadas por don Manuel Baena Díaz, teniente de alcalde, delegado de Enseñanza, en su visita a Torromolinos, la Dirección de aquella institución ha aceptado la incorporación a la colonia escolar de niñas a quienes sus familias puedan costear particularmente la estancia.

El importe de ésta, cuya duración será de veinticinco días, es de setenta y cinco pesetas, más gasto de viaje, que importa diez y seis pesetas, y otros menores que puedan ocurrir.

Noticias locales

Banquete íntimo

En la sala de banderas del cuartel de la Victoria, se celebró ayer a las doce un banquete íntimo obsequio a sus jefes y compañeros del nuevo alférez de Infantería don Damián Quero Morente, el cual hacía por vez primera el servicio de guardia.

Al banquete, servido con suma esplendidez y en el que reinó la más franca alegría, asistieron el gobernador militar, el coronel y todos los demás jefes y oficiales del regimiento.

La banda de música del cuerpo amenizó el ágape.

Importante Compañía

de Seguros Española con cartera en esta provincia desea Representante profesional, con solvencia. Dirigirse Apartado 986, Madrid.

De la excursión a Málaga

Una visita a los niños cordobeses que veranean en Torremolinos

Invitados por la Confederación Gremial de Málaga, giramos una visita a Torremolinos, donde veranean los niños cordobeses que componen la Colonia Escolar.

Los pequeños se encontraban formados, realizando ante los expedicionarios diversos trabajos de gimnasia sueca.

En nuestra visita nos acompañó el doctor Lazárraga, el eminente médico que se impuso la labor de dirigir técnicamente a todos los niños que necesitaran de sus servicios, imponiéndoles el tratamiento adecuado.

Coadyuvan a la labor del doctor Lazárraga las Hijas de San Vicente de Paul Sor Josefa, la directora, una francesa con alma de malagueña; Sor María, Sor Eulalia, Sor Teresa, sor Monserrat y Sor Maria Josefa.

La directora del establecimiento manifestó que con el objeto de que algunas familias de posición modesta pudieran enviar a sus hijos necesitados con los niños de la Colonia, se podían conceder en cada expedición hasta seis plazas, mediante el pago de 90 pesetas mensuales.

Estas colonias funcionarán también durante el invierno y atendiendo siempre a procurar la máxima economía; cuando esta Colonia Cordobesa haya terminado su estancia, el maestro que traiga a los niños re-

cogerá a la expedición de niñas, evitándose de esta manera gastos de consideración.

Al aire libre fué servida la comida con que la Federación Gremial Malagueña obsequiaba a los niños de ambas colonias.

Después, los visitantes de la Colonia fueron obsequiados con un espléndido lunch.

El señor Ramírez López, en nombre del Ayuntamiento, dió las gracias más rendidas por las demostraciones de afecto de que eran objeto los niños cordobeses, y dedicó un canto al lugar por su situación y clima envidiable.

El señor Rios Sánchez dió gracias a Córdoba y a su Ayuntamiento y expuso de manera modesta que en aquellos momentos solo se debía pensar en los beneficios de la infancia y no en los iniciadores de una idea protectora que es un deber moral de cuantos sienten el espíritu de ciudadanía.

Por último, el señor Carrillo Pérez habló a título de hombre agradecido, y manifestó que en cuanto en Córdoba funcionen las colonias de la sierra dicha ciudad no olvidará las atenciones y bondades de que aquí fueron objeto sus hijos.

Ya anochecido los excursionistas regresaron a Málaga muy satisfechos de las atenciones recibidas.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

La imprudencia de dos niños origina un gran incendio

En la finca «Sahurdones», del término municipal de Bujalance, encontrábase guardando ganado vacuno los niños de once años Manuel Marcos Zurita y Pedro Vallejo Rodríguez, en un rastrojo.

Ambos se hallaban fumando, y el primero arrojó al suelo una cerilla sin apagar que prendió prontamente en la rastrojera, propagándose el fuego con toda rapidez.

El voraz elemento se propagó a una hoja de trigo en gavillas, del cortijo «Nacimiento», de don Salvador Moyano, quemándose unas cuarenta y cinco fanegas de tierra, y calculándose las pérdidas en 21.000 pesetas.

Fueron practicadas las diligencias de rigor.

Otro incendio intencionado

En las inmediaciones de la estación de Colado de las Arcas se produjo un incendio en una rastrojera, que amenazó propagarse a la «Dehesa del Salobral».

La pronta intervención del personal de la citada estación, logró atajar el fuego, que destruyó como unas ocho fanegas de tierra de rastrojo, propiedad de don Juan Bautista Galisteo Pérez.

El siniestro lo causó intencionadamente el niño de doce años Emilio Luque Ruiz,

que prendió fuego al rastrojo con una cerilla.

El menor quedó a disposición del juzgado.

Hurto de caballerías

En el cortijo «Calrimanilla» del término de Espejo, se ha llevado a efecto un hurto de caballerías, propiedad del dueño de la finca don Rodolfo Vega Gracia.

La benemérita busca a los autores del hurto, que hasta ahora no han podido ser habidos.

Muerto a consecuencia de una herida

En Puente Genil ha fallecido el vecino Enrique Ruz Díaz, a consecuencia de haberse infectado una herida punzante en la mano derecha, que se produjo días pasados.

El juzgado de instrucción de Aguilar instruye diligencias.

Atentado a un secretario judicial

En Pedroche el vecino Santiago Misa Sicilia abofeteó y amenazó con una navaja al secretario suplente del juzgado municipal don Manuel Rueda, que pudo salvarse de las iras de dicho sujeto gracias a la intervención de varios vecinos.

La causa del atentado obedece a que el citado secretario presentó en el domicilio de Misa para hacerle una notificación.

El juzgado incoa el oportuno sumario.

Tribunales



Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Juzgado de Pozoblanco, por lesiones ocasionadas por disparo a Tomasa Hidalgo Fernández.

El de Lucena, por tenencia ilícita de armas, contra Manuel Rodríguez.

El de Priego por la misma causa que el anterior, contra el vecino de Almedinilla Pedro Montes.

Y el de Bujalance por lesiones al menor Emilio Muñoz Gálvez.

Juicios para mañana

En la Sección primera de esta Audiencia se efectuará mañana la vista de la causa procedente del Juzgado de Córdoba, por el delito de raptó, contra Domingo Colondria. Será defendido por el letrado señor Mir y representado por el procurador señor Austria.

En la Sala segunda se efectuará la vista de la causa procedente del Juzgado de Fuente Obejuna, contra Valeriano Ruz Benavente, por el delito de infracción de la ley de caza. Actuará de defensor el abogado señor Altamirano y de representante el procurador señor León.

Asuntos militares

Disponible

El alférez de caballería don Fernando Retamosa Reyes, se presenta de Andújar, quedando de disponible en esta capital.

De permiso

El capitán de caballería don Enrique Macías Ruiz, se presenta, una vez terminado el permiso que venía disfrutando.

También regresa de Menorca, de permiso, el alférez de infantería don Alberto Morales Merino.

Ayuntamiento

Subasta

Publicado en el número 182 del «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día primero del que rige el edicto de esta Alcaldía convocando la contratación durante un quinquenio el servicio de la limpieza general de esta población, se anuncia que la presentación de los pliegos se verificará en el negociado de Fomento de la Secretaría municipal hasta el día veinte y cinco del actual, desde las nueve hasta las trece horas y la apertura de dichos pliegos se llevará a cabo el lunes veinte y siete a las doce horas de la mañana en el despacho de la Alcaldía.

El tipo que ha de versar la licitación será el de «ochenta y cuatro mil ciento veinte y cinco pesetas catorce céntimos»; el depósito para interesarse en el remate «cuatro mil doscientas seis pesetas veinte y cinco céntimos» y la fianza definitiva a responder de la ejecución del servicio «ocho mil cuatrocientas doce pesetas cincuenta céntimos».

El proyecto y los pliegos de condiciones a que han de subordinarse la ejecución de las citadas obras, se hallan de manifiesto en el Negociado de Fomento de la Secretaría Municipal.

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Sandalias Goodyear

las mejores, al precio de las malas. En la zapatería Sapena, Conde de Cárdenas. 26

De Radio

Programa para el día 23

MADRID EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Orquesta de la Estación. «El rey pastor» (obertura), Mozart. «Danza española», Moszkowski. «Salomé» (fantasía), Strauss. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «La bejarana» (fantasía), E. Serrano y Alonso. «Cheritza» (vals), Brean. «Out in the moonlight» (fox), George S. Kent. Boletín meteorológico. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. La orquesta: «Albumblatt», Wágner. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Sexteto de la Estación. Lección del curso de Esperanto, por don Mariano Mojado, presbítero. Música de bai-

le por el Sexteto de la Estación. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Orquesta de la Estación. Transmisión del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales la Banda municipal, dirigida por el maestro Villa. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate». Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

Sobremesa, de 2 a 3: Orquesta de la Estación: «Cañero» (pasodoble), Villacañas; Sardana de la ópera «Garin», Bretón; «La viejecita» (selección), Cabellero. Discos de gramófono. Rondalla Radio: Varios números de música española.

Noche, de 10 a 12: Retransmisión del programa de nuestra emisora de Madrid, EAJ 7. Intermedios por la orquesta de la Estación de Sevilla.

Films, GESTOS, SONRISAS Y VEDETTES

En la cofradía de los aficionados

King Vidor, director en los estudios, ha ingresado en la cofradía de los aficionados a formar un álbum cinematográfico. Acaba de regresar de Europa con varios miles de metros de cinta de celuloide que reflejan escenas tomadas por él mismo y en que los principales personajes son su mujer, Eleanor Boardman, estrella del drama mudo, y su tierno heredero, Antonio.

¿Se parece Lon Chaney a un chimpancé?

Cierta maestría de escuela visitaba los estudios Hollywood.

—Aquél—dijo el guía con aire de importancia—es Lon Chaney.

—¡Ay, Dios mío! ¡Nunca lo hubiera creído!—exclamó la maestra—. ¿Qué le ha pasado para encogerse así?

El guía le explicó pacientemente que no era Chaney a quien miraba ni miraba tampoco a la persona que le había señalado, sino a un chimpancé de un metro de altura que habían usado en cierta escena de una selva africana.

Para evitar que resbalen las cámaras

La última innovación en los estudios es la aplicación de cadenas de rastra para impedir que resbalen las cámaras fotográficas móviles. Harry Beaumont hizo colocar cadenas de rastra en los aparatos rodantes de las cámaras para que no fueran a dar al agua en algunas escenas tomadas en un resbaloso pasaje al borde del estanque de baño.

En la ciudad del cine hay muchos animales

En Hollywood se encuentra la colección de animales favoritos, más curiosa del mundo. Es muy común tropezarse en las casas con pericos, osos hormigueros, cocodrilos tiernos y lobos de pradera..., casi todos ellos colectados durante la producción de alguna película exótica.

John Gilbert ha contribuido recientemente a aumentar este grupo heterogéneo con la adición de un oseño colmenero que de hoy en adelante formará parte de la familia Gilbert.

La esposa del "hombre de las mil caras"

Jacqueline Gadsdon representa el papel de esposa de Lon Chaney en la película más reciente de la Metro-Goldwyn-Mayer en que luce sus múltiples talentos el incomparable actor de carácter, el «hombre de las mil caras».

Después de las vacaciones

Renée Adoré acaba de regresar de una semana de vacaciones que tomó a fuer de indispensable descanso después de su pasada labor en «The Tide of Empire».

La toilette de la Pringle

Aileen Pringle lleva la toilette más cara que se haya manufacturado jamás en los estudios en la nueva película en que desempeña los papeles principales la famosa pareja Lew Cooy-Aileen Pringle.



ESTA ES DOROTHY SEBASTIAN, LA LINDA «STAR» DE LA PANTALLA, QUE HA ESTADO CINCO VECES EN UN DÍA PARA CASARSE CON TIM MC COY. DOROTHY, ADEMÁS DE BONITA Y COQUETA, POSEE EL FAMOSO BRILLANTE NEGRO DE NEPAL Y UN «CHAL» REGALO DEL HIJO DE NEGUS MENELIK, DE ABISINIA, VALUADO EN 50,000 DOLLARS.

El delicioso encanto del beso

¿Cuánto tiempo hace que se descubrió esta manifestación de cariño?

Ha pasado a través de siglos de evolución para llegar al punto en que Greta Garbo y Conrad Nagel quedan enajenados en una ardiente caricia y producen emoción deliciosa e intensa... si bien de segunda mano... a diez millones de aficionados al cinema.

Así lo demuestran datos estadísticos recientemente compilados que, por extraño que parezca, revelan que el beso es desconocido todavía en ciertas partes del globo terrestre.

En «Mysterious Lady», película actualmente en producción, Miss Garbo besa tan intensamente a Nagel que él se siente inclinado a matarla por su traición. Otro beso, sin embargo, lo convence de que es mejor que la joven continúe viviendo.

De acuerdo con dichos datos, el beso fué introducido en Inglaterra por la princesa Rowena, hija de un antiguo rey de Friesland, algunos siglos antes de 1622, época de que se conserva la primera crónica.

Darwin sugiere por su parte que el beso nació probablemente de otras formas de contacto físico usadas por los pueblos primitivos para expresar sentimientos de amistad.

Spencer opina también que el beso puede haberse originado en los pueblos primitivos, puesto que muchas razas negras demuestran su afección frotándose las narices y golpeándose mutuamente el rostro por vía de saludo.

Se dice que en la antigua Escocia el hombre sujetaba de las orejas a la mujer cuando quería darle un beso. Las mujeres de la antigua Roma tenían prohibición de beber vino, y en aquella época se consideraba el beso como una especie de «prueba» de la sobriedad. Obsérvese que este procedimiento no es enteramente desconocido en el mundo moderno de nuestros días:

Deja la cocina para dedicarse al arte

Margarita Mann, la heroína de «Cuatro hijos», era hasta hace muy poco tiempo una «figurante». [En los intervalos que le dejaban libres sus diversos contratos, regentaba un pequeño restaurant de su propiedad establecido en Hollywood. El éxito obtenido en el film citado le ha valido tan tentadoras ofertas de los diversos estudios de la Meca del cine, que Margarita Mann ha traspasado su negocio para dedicarse de lleno al arte.

De nuestros corresponsales

Extraño suceso en Ecija.-Varias noticias de Huelva.-Feria y fiestas en Villanueva del Duque.-Toros en Belalcázar

LA VOZ en Ecija

Un caso insólito.—Hace unos cuantos días que Ecija, una población pacífica por excelencia, se ha soliviantado sobremediana.

Un núcleo de más de quinientas personas compuesto por mujeres y niños, van de un lado a otro recorriendo la población, gritando y vociferando por todas sus calles cual si fueran una horda de salvajes.

Hemos averiguado los motivos, los cuales obedecen únicamente al hecho de haberse condenado a una pobre mujer por adulterio, llamada Ana González, cuyo delito que se le ha imputado y por el que sufre condena, cree el pueblo ser inocente. No creen en su culpabilidad y si la suponen víctima de los manejos de su marido, Manuel Martín Duarte, quien no hace mucho—antes de su condena—la daba muy mala vida, maltratándole continuamente.

Y un sector de la población se muestra indignado por el hecho—con razón o sin ella—y en su ofuscación acudieron al domicilio de la amante de Manuel Martín, esposo de la condenada, y lo saquearon sin miramientos de ningún género, destrozando todo el ajuar y arrojando luego piedras numerosas sobre la fachada de la casa.

Los muebles y ropas fueron arrojados a la calle, desparramadas por todas partes, destrozado todo.

Y la muchedumbre, ávida de venganza, se situó enfrente del edificio pidiendo la libertad de la procesada. Luego los revoltosos se dirigieron a la casa del señor Fernández Muñoz, procurador que intervino en el proceso, intentando también producir destrozos en su domicilio, cosa que por la oportuna intervención pudieron evitar a tiempo la fuerza pública, que logró después de muchos esfuerzos disolver a los revoltosos, pero no pudieron evitar que varias piedras hicieran blanco en los cristales de las ventanas y balcones, que muchos de ellos cayeron hechos añicos...

Realmente el suceso inaudito, anómalo, está siendo el tema obligado de las conversaciones de estos días.

El pueblo dice enérgicamente que la infeliz Ana González es inocente del delito que se le imputa.—A. Carballo.

LA VOZ en Huelva

Dimisión del alcalde.—Los guardias de la porra.—Otras noticias.—Como es sabido, presentó su dimisión de alcalde de Huelva don Luis Lossapa y Ortiz de Zárate, que le ha sido admitida por el Gobierno, habiendo cesado por tanto el secretario particular don Antonio Vázquez Limón.

A las siete de la tarde se hizo cargo de la Alcaldía el cuarto teniente de alcalde señor Ferrant, pues como hemos anunciado anteriormente el primer teniente de alcalde

y el segundo se encuentran disfrutando de licencia.

—Desde el domingo lucen los guardias urbanos la insignia en la solapa y las célebres porras.

Ahora lo que hace falta es que sepan para qué les sirve ese instrumento, cuyo manejo desconocen por completo, y no sabemos si en día de gran concurrencia de carruajes, sabrán salir airoso.

—Ya está confeccionado el cartel, y colocado en los sitios de costumbre, anunciando las corridas de la Feria de la Cinta.

El día 6 se lidiarán seis hermosos toros de la ganadería de Antonio López Plata, que estoquearán los diestros Eduardo Pérez Bogotá, Palmeño y Pedro Carreño.

El día 7, seis bichos de la ganadería de Rufino Moreno-Santamaría, para los diestros Gordillo, Palmeño y Antonio Maestro «Nene».—A. Corte.

22-8-1928.

LA VOZ en Villanueva del Duque

Feria y fiestas.—Las hermosas iluminaciones, los preciosos arcos adornados en las calles y el ruido de cornetas y tambores de la afamada banda del regimiento de Gravelinas, en la noche del 14, nos señalan la entrada de feria en ésta.

La calle Ramón y Cajal y el paseo, están animadísimo y las lindas muchachitas lucen sus galas de feria; todo es alegría y regocijo... en la ermita de la Virgen, donde se celebra la típica velada, suena la campanita de su torre y nuestra Virgen es traída en procesión a la parroquia, pasando por la Plaza del Ayuntamiento, cuya fachada está artísticamente iluminada.

El día 15, por la mañana, la banda toca la acostumbrada diana, celebrándose después la fiesta a la Virgen; por la tarde, a la hora de la corrida, multitud de automóviles, entre ellos muchos de forasteros, llegaban a la plaza; preciosas muchachas llevaban los clásicos mantones; da comienzo la corrida, pidiendo las llaves nuestro estimado amigo Rafael Gómez, haciendo proezas con la jaca. Platerito luce galas de buen torero; el muchacho en sus dos novillos está valiente, escuchando continuadas ovaciones; los peones cumplen bien; a la salida, el público se desborda, para la plaza de la feria, estando animadísima. En las casetas de baile los jóvenes bailan alegremente.

El día segundo el Ayuntamiento costeó la función religiosa acostumbrada, celebrándose, a la salida, un lunch en la Casa Ayuntamiento, asistiendo las autoridades y numerosos invitados; por la tarde, la segunda corrida, en la que actuó Parejito. La corrida se hizo nocturna y Parejito con deseos de agradar, aunque el ganado no permitió lucimiento.

El día último sigue aún con mayor animación que los días anteriores. Por la tarde

se celebró un partido de fútbol entre el equipo de ésta y El Soldado; nuestro buen amigo Alejandro Medina, que actuó en el partido, estuvo muy oportuno. De madrugada, la banda se despide con una bonita pieza. La feria toca a su fin y todos, poco a poco, silenciosos, desfilamos a descansar, y ya nuestro pensamiento no está en la feria que pasó, sino con la esperanza de poder ver la futura.—Corresponsal.

Toros en Belalcázar

Segunda novillada de feria.—Con una buena entrada se verificó la segunda de feria, en que los diestros de Córdoba Francisco Garcerán y Leopoldo Reyes (Cagancho de Córdoba) se las entendieron con dos bravos novillos de Velarde.

Garcerán toreó de capa a su primero de forma magistral por verónicas, faroles y de frente por detrás, entusiasmando al público, que, puesto en pie, le ovacionó loco de entusiasmo.

En banderillas colocó tres soberbios pares de las cortas, siendo también ovacionado.

Llegada la hora de la muerte, brindó al doctor de ésta señor Gallego y realizó con la muleta un faena maestra, intercalando pases de todas marcas, completamente ceñido, que son coreados; se perfila en corto y coloca una entera buena; repite con un pinchazo también bueno y termina con una entera en las agujas que mata. (Grandiosa ovación, las dos orejas y salida a los medios.)

Cagancho de Córdoba saluda al suyo con tres medias verónicas estatuarias, saliendo tropicado de puro ceñirse; se levanta valiente y torea de frente por detrás, siendo ovacionado.

En banderillas coje las cortas y coloca dos buenos pares, cerrando con otro Garcerán, siendo aplaudidos.

Tocan a muerte y después de brindar a la presidencia, Cagancho se dirige al novillo, que está algo nervioso, y realiza una faena valiente, resultando con la chaquetilla rota de puro ceñirse; intercala pases de marca, se perfila y entrando recto señala un pinchazo colosal y termina con una media en todo lo alto que basta. Gran ovación y oreja.

Muy bien por los muchachos y bien por la empresa que esperamos los contrate nuevamente.

En la brega se distinguió Fernando Méndez.

De teatros.—Debutó la compañía de comedias «Olimpia», con la obra de Linares Rivas «Mal año de lobos», y en la que la actriz Teresita Pozón se distinguió notablemente con un gran dominio de su papel, ocurriéndole lo propio al señor García Muñoz y estando los demás actores identificados y aceptables en los suyos, constituyendo el debut un gran éxito.—Corresponsal.

Información telegráfica y telefónica

El individuo detenido en Peñaflores se ha declarado autor del asesinato del chófer de Sevilla

En Roma se han registrado algunas manifestaciones hostiles para Francia

De Madrid

Se ha efectuado la entrega de una nueva finca que va a ser parcelada entre los colonos.

Despacho y visitas

Con el presidente del Consejo despacharon esta mañana el ministro de la Gobernación y varios directores generales.

Después recibió el marqués de Estella al presidente de la Diputación de Barcelona y al gobernador civil de Toledo, habiéndole este último del nombramiento del nuevo Ayuntamiento.

El ministro del Trabajo fué visitado también por el presidente de la Diputación de Barcelona y el representante de una Agencia Internacional de viajes, que le habló de la organización de grandes expediciones con motivo de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Otra finca que va a ser parcelada

En la mañana de hoy ha tenido lugar el acto de la firma de la escritura de venta de

una finca enclavada en términos de Mediana de Voltaya y propiedad de doña Cesárea y doña Felisa Aboin, que pasa a la Dirección de Acción Social Agraria, y que será parcelada entre los colonos.

Estos entregaron 350.000 pesetas, que es la mitad del importe de la finca, y el resto será abonado en un plazo de 25 años, hasta hacerse dueños de las tierras.

Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Real orden del ministerio de Instrucción resolviendo expediente para proveer por concurso siete plazas de inspectores e inspectoras, entre maestros y maestras.

Disponiendo que por la Dirección de Marruecos y Colonias se anuncie a concurso la provisión de una plaza de oficial segundo del cuerpo general de Hacienda, vacante en la Alta Comisaría.

De Provincias

Un fuego destruye varias casas y amenaza propagarse a un barrio entero

BARCELONA

El timo de la colocación

Barcelona 22.—Enrique Gascón ha denunciado en la Comisaría que días pasados leyó en un periódico un anuncio sobre una colocación en un banco.

En efecto, se enteró de las condiciones para obtener tal colocación, que era muy ventajosa, y para la que se le exigía la entrega de mil pesetas.

Como le convenía el cargo buscó dinero para la fianza, pero después se enteró de que el individuo con el que había tratado era un estafador que está reclamado por diversos juzgados.

La policía ha procedido a la detención de dicho estafador, que se llama Arturo Clavero.

Agresión de un desconocido

Barcelona 22.—En la calle del Conde del Asalto fué agredido inopinadamente Eusebio Gómez, de 36 años, por un sujeto desconocido, que le causó diversas heridas graves.

La agresión de esta madrugada

Barcelona 22.—Se tienen más detalles de la agresión de que fué víctima esta madrugada en la calle del Arco del Teatro, el vecino Ensebio Domingo.

Este ya había entrado en su casa cuando un individuo desconocido le llamó.

Entonces salió Eusebio y al acercarse al sujeto éste le agredió, causándole las heridas que sufre.

Le cae una viga y lo hieren

Barcelona 22.—En una fundición el obrero Mauricio Monforte fué herido gravemente en la cabeza por una viga que le cayó encima.

CASTELLON DE LA PLANA

Un infanticidio

Castellón de la Plana 22.—Josefa Marcos, que presta sus servicios como criada en una casa del centro, dió a luz hace unos días, desconociéndose donde se encuentra la criatura.

Cuando el médico se presentó en la casa para reconocer a Josefa, el novio de ella se presentó y sufrió un ataque nervioso al enterarse de lo ocurrido.

En el huerto de la casa se ha encontrado un hoyo que se cree fué donde intentó Josefa enterrar a la criatura.

LA CORUNA

Una travesura cuesta la vida a un niño

El Ferrol 22.—En un pueblecito de la ría el niño de cuatro años Antonio Fernández, que había robado a su padre unas pesetas, intentó ocultarlas en el tejado de la casa.

El muchacho perdió el equilibrio y cayó a la calle, quedando muerto.

MALAGA

Un asesinato y robo

Málaga 22.—Cuando Francisco Alvarez se dirigía desde el pueblo la Alameda a Alhaurin, en el sitio conocido por Puntal de la Sierra, fué muerto de un tiro que le disparó un individuo desconocido.

Parece que el móvil del crimen ha sido el robo, pues la víctima no tenía 50 pesetas que llevaba.

Para el concurso de bandas de música

Málaga 23.—Ha llegado a esta capital la banda municipal de Madrid, haciéndosele un gran recibimiento.

Esta banda tomará parte en el concurso que habrá de celebrarse en la plaza de toros.

SALAMANCA

Caida mortal

Salamanca 22.—Paula Trinitas se cayó de la caballería que montaba, dándose tan tremendo golpe que quedó muerta en el acto.

El suceso de la carretera de Carmona

El detenido en Peñaflores se ha confesado autor de la muerte del chófer

Sevilla 23.—Al tener conocimiento el procurador de Carmona señor Belloso, que, como se sabe sorprendió al criminal maniobrando en el automóvil en la carretera de Mairena, de la detención de Alejandro Domínguez, se trasladó a Peñaflores para entrevistarse con él.

El comandante del puesto de la guardia civil accedió a los deseos del procurador, y éste al enfrentarse con el asesino, le preguntó si recordaba haberle visto en alguna parte.

Domínguez respondió con acento tranquilo: «Sí, señor, usted fué el que puso en marcha el automóvil.»

Y tras una pausa añadió: «Por cierto que se libró usted de una buena. Si hace usted un extrañío, mi compañero que le estaba apuntando desde muy cerca, le deja «frito.»

Sevilla 22.—El médico forense de Peñaflores ha procedido a reconocer al criminal, comprobando que no presenta ninguna señal de violencia, ni lesión de ningún género.

Domínguez solamente se quejaba de estar muy cansado por haber andado mucho.

En la conversación sostenida con el médico, el detenido se confesó autor del delito, declarando que no tenía por qué ocultarlo.

Sevilla 22.—Esta madrugada fué ingresado el asesino del chófer Manuel Rey en la cárcel de Lora del Río, a donde se le trasladó en conducción ordinaria, custodiado por la guardia civil.

Sevilla 22.—Después de ser tomada declaración al criminal por el juez de Peñaflores señor De la Cova Ruiz, Domínguez fué puesto a disposición de las autoridades judiciales superiores.

Sevilla 22.—Se sabe que el asesino del chófer Manuel Rey, no ha declarado todavía la verdadera personalidad suya, pues se le encontraron varias cédulas personales.

Ha dicho que cuando mató al chófer sacaron el cadáver entre él y un compañero suyo llamado Manuel, que vive en Sevilla.

Hoy fué trasladado a Carmona, y al llegar, salió gran parte del vecindario, intentando lincharlo.

El ilustre filántropo recibió al Soberano con grandes muestras de satisfacción

En el vecindario ha causado júbilo la afectuosa cordialidad que ha dispensado el Monarca al marqués de Valdecillas.

ZAMORA

Un fuego formidable

Zamora 22.—En el pueblo de Pelea de Arriba se registró esta madrugada un formidable incendio, que amenazaba destruir un barrio entero.

Entre los vecinos causó extraordinaria alarma, lanzándose todos a la calle, poseídos de enorme pánico.

En los trabajos de extinción intervinieron la guardia civil y muchos vecinos, logrando atajar el siniestro, cuando ya había destruido varias casas.

Las pérdidas se calculan en muchos miles de duros.

SANTANDER

Nafragio de una lancha

Santander 23.—Ayer salió una lancha denominada «Ignacia» y en la que iban su propietario Bernabé Carero y dos hijos suyos.

Parece ser que a la lancha le sorprendió un temporal, haciendo naufragar a la embarcación.

Esta mañana ha aparecido el cadáver de Bernabé. Los hijos no han aparecido, creyéndose que hayan perecido.

SANTANDER

El Rey ha visitado al marqués de Valdecillas

Santander 23.—El Rey, acompañado del duque de Santoña, se trasladó esta mañana a Valdecillas, siendo recibido por el marqués de este nombre en la finca «La Caña».

Del Extranjero

El «Barcelona» ha dado por terminada su tournée deportiva por la Argentina.

La causa por el asesinato de Obregón

México 22.—El fiscal que entiende en la causa por el asesinato del general Obregón, ha declarado que se pedirá para Toral la pena de muerte.

La vista de la causa ha sido aplazada nuevamente.

El Barcelona se dirige a Montevideo

Buenos Aires 22.—El equipo del Barcelona ha terminado la tournée deportiva en la Argentina.

Los catalanes marcharán a Montevideo, en donde jugarán un partido el día 4 de septiembre.

Un automóvil que se estrella

Tánger 22.—En la carretera del zoco de Graal, un automóvil se estrelló contra un terraplén.

El chófer resultó gravemente herido y con lesiones de escasa importancia los demás ocupantes del vehículo.

Un indígena mata a su madre

Tánger 22.—Dicen de Rabat que un indígena se presentó en casa de su madre, acompañado de su amante.

Como la autora de sus días le recriminara su conducta, pues iba a contraer matrimonio dentro de unos días, el hijo dió varios golpes a la anciana, matándola.

Después, él y su amante, arrojaron el cadáver de la madre al mar.

La grippe en Grecia

Atenas 22.—Aumenta cada día la epidemia de grippe en Grecia, habiéndose registrado ya más de 50.000 invasiones, muchas de ellas seguidas de defunción.

Se va a cambiar el nombre a la cartera de Guerra

París 22.—En una interviú celebrada por un periodista con el señor Painlevé, éste manifestó que en el Consejo de mañana se acordará cambiar la designación del ministerio de la Guerra por el de ministerio del Ejército.

A su juicio debiera llamarse más propiamente de la Defensa Nacional, pero ello implicaría la fusión de los ministerios de la Guerra y Marina, cosa que por ahora es imposible.

Manifestaciones hostiles

Roma 23.—Como consecuencia de los incidentes registrados durante la Olimpiada Universitaria se han registrado manifestaciones hostiles para Francia.

El secretario general del partido fascista Turatti pronunció un discurso, teniendo frases de ironía para la amistad que brinda Francia a Italia.

Courtney quiere realizar un nuevo raid

Montreal 22.—El aviador inglés Courtney ha anunciado que se propone intentar una vez más la travesía del Atlántico, ignorándose todavía cuando emprenderá el vuelo.

El decano de los españoles en Puerto Rico

San Juan de Puerto Rico 22.—Se ha verificado en esta población el sepelio de don Manuel Fernández Juncos, decano de la colonia española de la isla.

Al entierro asistieron varios millares de personas y las autoridades de la capital.

El señor Fernández Juncos era asturiano de nacimiento e hijo adoptivo de la isla.

Es autor de varios libros pedagógicos, que están de texto en las escuelas públicas portorriqueñas desde hace medio siglo.

En busca de unos aviadores

Copenhague 22.—El ministro de Negocios danés ha ordenado que el vapor «Goethan» salga para buscar a los aviadores que efectuaban el raid por Groenlandia y de los cuales se ignora el paradero.

Cinematógrafo diario**Sucesos de la capital****El hidro de Courtney ha llegado remolcado**

Montreal 22.—Remolcado por un buque, llegó a este puerto el hidroavión del capitán Courtney, que, como se recordará, cayó cerca de las Azores, cuando intentaba el vuelo sobre el Atlántico.

El capitán Courtney examinó las averías sufridas por el aparato, diciendo después que la reparación de dichos desperfectos es costosísima y supondría un gasto de cerca de dos mil libras esterlinas.

En vísperas de firmarse el pacto contra la guerra

Moscú 22.—La agencia Tass desmiente todas las informaciones de la Prensa extranjera respecto a una supuesta declaración de guerra de la República de Mongolia a la Mandchuria.

También desmiente la noticia de que en la Mandchuria se hallan concentradas fuerzas soviéticas.

Las manifestaciones antiitalianas

Roma 22.—La legación de Italia en Belgrado ha entregado al ministro de Negocios Extranjeros de Yugoslavia una nota de protesta por los incidentes recientemente ocurridos de carácter antiitaliano.

Acercas de este asunto dice la Agencia Stéfani que se llamará la atención del Gobierno de Belgrado acerca del lenguaje de ciertos periódicos serbiocroatas al ocuparse del tratado de Nettuno, que consideran perjudicial para el país.

Ahamed Zaghloul se ha empeñado en ser Rey

Tirana 22.—La Oficina de Prensa dice que tanto en los diarios como en innumerables mensajes elevados por la población albanesa al Gobierno se pide la proclamación de Ahmed Zaghloul como Rey de Albania.

Con respecto a este posible cambio de forma de Gobierno, la Oficina de Prensa añade que es prematuro tratar de este asunto, pues la única que puede adoptar resolución es la Asamblea constituyente, que no se reunirá hasta el día 25 del corriente mes.

Llegada de obreros

Ottava 22.—Han llegado seiscientos obreros que envía Inglaterra al Canadá, para trabajar en las faenas agrícolas.

Entre los obreros figuran cuarenta mujeres.

El nuevo presidente de Nicaragua

Managua 22.—El día 4 de Noviembre se celebrarán las elecciones para sustituir en la presidencia a don Adolfo Díaz.

Nuevo ministro

Washington 22.—El presidente Coolidge ha nombrado ministro a Wising en sustitución de Hoover, que es candidato para la presidencia.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Francisco estaba en la higuera

En la Casa de Socorro ha recibido esta mañana asistencia facultativa el vecino de esta capital Francisco Contreras Izquierdo, de 55 años, con domicilio en Vistahermosa.

Dicho individuo padecía una herida contusa en la región frontal, que se había causado al caer desde lo alto de una higuera en un huerto de las afueras.

Curado convenientemente de su leve lesión, pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Detención de un reclamado

La benemérita de esta capital ha detenido a un sujeto llamado José Almenara Rosillo, ingresándolo en la cárcel a disposición del juzgado municipal de la Derecha, que le tenía reclamado.

Una lengua viperina

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado Baldomero Zabala Gavilán, habitante en la calle Muñices, para denunciar a Fuensanta Romero, que continuamente insulta a la esposa del denunciante.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Una juerga económica

Anoche dos amigos llamados Antonio Cáceres Gallardo y Rafael (a) el Sargento de Regulares, tomaron, en plan de jarana, el automóvil del servicio público que conduce el chófer Rafael Morales Molina.

Visitaron diversos establecimientos, continuando su excursión automovilista por ventas y tabernas hasta esta mañana en que el calor del día los volvió a la realidad, bien triste por cierto, pues ninguno de los dos viajeros tenían para abonar las 66'60 pesetas que marcaba el taxis.

El sargento, que fué el instigador de la «juergueta», prometió al conductor buscar el dinero, haciéndole esperar gran rato, pero en vista de que no comparecía, Rafael Morales requirió a un guardia municipal, que condujo al otro juerguista a la Comisaría, donde se formalizó la correspondiente denuncia.

Rafael el Sargento hace vida marital con una prostituta de la calle del Portillo y no es sujeto muy recomendable.

Misas de requiem

Con motivo del aniversario en la muerte del segundo jefe de la guardia municipal que fué, don José Retamosa, se celebrarán misas de requiem por el descanso de su alma mañana 23, a las ocho y media, en el cementerio de San Rafael; el 24, en la iglesia de los Dolores, a las nueve, y el 25, a las nueve, en la Compañía.

La mejor bebida "Samsón"

Extenso surtido: En guardapolvos señora y caballero, trajes hechos dril lavables, desde 15 pesetas; bañadores, mosquiteros, en El Metro y sus Sucursales.

Compre siempre, repuestos legítimos

POTENCIA, DURACIÓN Y COMODIDAD
POR UN PRECIO MÓDICO

Ahorrrará dinero y asegurará un buen servicio

Solamente se pueden adquirir los repuestos legítimos **Chevrolet** en casa de los concesionarios de la General Motors Peninsular S.A.

CONCESIONARIOS: IGNACIO CRESPO S. en C.

Garage, Talleres y Oficinas: **Avenida de Cervantes, número 16.**

TELÉFONO 8-3-6

CÓRDOBA

Informaciones de hoy 23

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

Debe ser una cosa terrible tener continuamente suspendida sobre la cabeza el hacha que nos puede causar la muerte por segundos.

El vivir en continua zozobra ha de producir seguramente enormes trastornos en el organismo.

Así nos replicamos perfectamente la actitud, mejor dicho el «canguelo», que a Manuel Hucha le entró ante las insistentes amenazas que le dirige José Sánchez Caro.

Y encontramos lógica que en esta textura contara sus cuitas al agente de guardia en la Comi.

Lo que no podemos aprobar en forma alguna es que todavía existan ciudadanos que se mezclen en la vida de los demás para no dejarlos disfrutar con tranquilidad el espléndido calor que a diario nos acaricia. A esos, con franqueza, quisiéramos verlos buscando al explorador Amudsen. Palabra de honor.

Otros sucesos

Una niña maltratada

En la plaza de la Corredera fué maltratada por Paulina Reyes Carmona la niña de once años Carmen López Castro, la que resultó herida, teniendo que recibir asistencia en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron una lesión de carácter leve en el labio inferior y otra en el dorso de la mano derecha.

El suceso fué puesto en conocimiento del juzgado.

Dos contra una

En la calle del Tinte número 4 se originó una riña entre Rafaela León Puntas y dos vecinas suyas.

Como es natural en la pelea llevó la peor parte aquélla, que, cogida entre dos fuegos, resultó lesionada.

En la clínica de la calle de Góngora recibió asistencia, siendo curada de erosión en el pabellón de la oreja derecha y pie del mismo lado.

En la Comisaría de Vigilancia se presentó la correspondiente denuncia del suceso.

Detenido por escándalo

En posesión de una «mona» muy regular, promovió escándalo en la calle de Góngora Manuel Martínez de Dios.

Fuó denunciado por tal motivo, y para que se despejase se le hubo de administrar el oportuno amoniaco.

El terrible Pérez

Antonio Morera Ramirez denunció en la Comisaría de Vigilancia que en la calle de Juan Tocino le había estado acechando con intenciones nada tranquilizadoras Francisco Pérez Carrillo.

El guardia enviado para detener al que acecha, Luis Palacios Bocero, intentó detenerlo, pero Pérez le prestó resistencia rompiéndole la guerrera y causándole una erosión en el dorso de la mano derecha.

Pérez fué denunciado ante el juzgado por su delito.

Llegó de Málaga don José del Moral Ruiz, acompañado de su familia.

Regresó a Córdoba la respetable dama doña Aurelia de Castro, viuda de Lacalle.

De sociedad

Regresó de Amsterdam, después de tomar parte en las pruebas hípias de la Olimpiada, el capitán de Segunto don Francisco de P. Alaminos.

A nuestro querido amigo el jefe de bomberos don Lorenzo Gollonet y Megias, le ha sido otorgada la cruz de San Hermenegildo.

Ha sido nombrado secretario del Gobierno civil de Jaén el abogado don Vicente Hita Rabadán.

Ha obtenido plaza en las recientes oposiciones para Hacienda la distinguida señorita Concepción Posadilla Peidro.

Acompañada de sus hijos marchó a Melilla la distinguida señora doña María Lacalle de Larrea.

Don Agustín Marín y Carrillo de Albornoz ha marchado a sus posesiones de Alcaudete.

También llegó de la bella ciudad del Mediterráneo, acompañado de su esposa, don Narciso González Ruiz.

La jornada de ayer

Película

Córdoba se prepara para las grandes maniobras que en ella se celebrarán, dando ocasión a sacarnos, siquiera sea levemente, de la monotonía en que se deslizan estos días largos y calurosos de verano.

Mariano Benlliure avisa el envío de la hermosa estatua del Duque de Rivas que el Ayuntamiento le encargara. Escasos sucesos y sin importancia. Y hasta un poquito meros de calor.

Noticias locales

Del festival de la Cruz Roja

La señora presidenta de la Junta de Asistencias del Hospital de la Cruz Roja, organizadora del festival en el Stadium a beneficio de aquella entidad, ha recibido de la Sociedad de Autores españoles la cantidad de 100 pesetas, como donativo y se complace en hacerlo público y su agradecimiento, así como a los señores Carbonell (don Joaquín) y Padilla (don Jerónimo), por la dispensa de los derechos que hubieron de corresponderles por suministro de luz y arriendo del local, respectivamente.

Firma de esponsales

En el domicilio del novio y ante el párroco de Santa María, tuvo lugar el pasado domingo el acto de firmar sus esponsales la bella señorita Rafaela E. Barrilero y nuestro estimado amigo el orfebre don Carlos Domínguez Martínez.

Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados por los futuros esposos.

Conferencia

En la junta que celebrará hoy jueves la comisión del Ateneo Escolar, hablará sobre el tema «Beneficios que aportan a los escolares los Ateneos», el estimado Juan Lora Fernández, el cual por las brillantes disertaciones que lleva dadas sobre estos temas ha vuelto a ser invitado por la comisión del Ateneo.

Defunción

En Martos (Jaén), donde residía desde hace bastantes años, ha dejado de existir el acreditado industrial de aquella plaza y antiguo amigo nuestro don Rafael Ruiz Yebes, persona que por sus excelentes cualidades y afable trato, era querido y respetado de aquel vecindario, quien con motivo de su muerte le ha rendido verdadero homenaje de afecto y consideración.

A su desconsolada viuda y demás familia, entre la que se encuentra su hermana doña Pilar y su sobrino don Antonio, empleado en la casa Peinado Reyes, de esta plaza, enviamos el pésame mas sentido.

El concierto de la banda municipal

El concierto por la banda municipal de música que había de celebrarse esta noche en el paseo de la Victoria, se celebrará mañana viernes, a la hora acostumbrada.

Ganga: Lienzo moreno fuerte desde 60 centímetros metro, y tela blanca suave, desde 80 centímetros, en El Metro y sus tres Sucursales

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted

una botella
"FORET"

y le despacharán la mejor

Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

Información telegráfica y telefónica

“La Nación” se ocupa de la dimisión del Alcalde de Toledo y califica este hecho de una mala lección de ciudadanía

El Consejo de ministros alemán acuerda autorizar a Stresseman para firmar el pacto Kellog

De Madrid

La Junta de Acción Social Agraria ha denegado varias peticiones de venta de fincas

Lo que publica la “Gaceta”

Entre los decretos que inserta hoy la «Gaceta», figuran los siguientes:

Prorrogando por seis meses el plazo para la exportación a los países de origen de las herramientas y objetos importados con carácter temporal.

Suspendiendo el cobro de la tasa de vehículos que pesan sobre los carros agrícolas, en tanto no se dé cuenta de la reforma que ha de introducirse en esta clase de carros.

Ordenando quede intervenido por el Estado el comercio de aceites.

En honor de Antonio Zozaya

En la fachada del Ayuntamiento se ha colocado esta tarde una lápida en honor del insigne cronista don Antonio Zozaya.

El estado de Yanguas

Por continuar en tratamiento a consecuencia de las heridas que sufrió en un accidente de automóvil, el señor Yanguas no ha salido para asistir al Congreso Internacional de Stokolmo.

Comentarios de “La Nación”

Esta noche publica «La Nación» un artículo congratulándose de que los periódicos de todas las tendencias reconozcan la labor que viene realizando el actual Gobierno en cuestiones agrarias.

También se ocupa de la dimisión del alcalde de Toledo que obedece a haberse creído desatendido aquel Ayuntamiento por el poder central.

Declara que basta recordar casos recientes para demostrar lo contrario, y aun para asegurar que el poder invierte en Toledo más de lo que esta ciudad tributa al Estado.

Entiende que el hecho de que por conveniencias militares se haya trasladado a Zaragoza la Academia general, no es para adoptar tal actitud por el mencionado Ayuntamiento.

Termina diciendo que están equivocados completamente y que con esta conducta han dado una mala lección de ciudadanía.

El visitador general de Pósitos

Ha regresado a Madrid el visitador general de Pósitos, que ha realizado una excursión por la región levantina.

Se reúne la Junta de Acción Social Agraria

Esta tarde se ha reunido la Junta de Acción Social Agraria, acordándose proponer a la Dirección general sean denegadas algunas de las solicitudes presentadas para la adquisición de fincas, entre ellas una en

término de Salamanca propiedad del duque de Alba, y otra en Avila, de la que es dueño el duque de Anaya.

El día del presidente

El marqués de Estella estuvo toda la tarde en su despacho del ministerio de la Guerra, trabajando en el estudio de diversos asuntos.

El presidente recibió las visitas del catedrático don Odón de Buen y la del marqués de Quintanar.

Después el jefe del Gobierno dió un paseo hasta las nueve de la noche, hora en que regresó al palacio de Buena Vista.

Córdoba sigue manteniendo el record

Según la nota facilitada por el Observatorio, la máxima de calor la dió ayer Córdoba, donde llegó a marcar el termómetro 36 grados a la sombra.

De Provincias

Montero gana la primera etapa de la vuelta ciclista a Asturias

ALMERIA

Marinero ahogado

Almería 22.—Esta tarde el marinero Juan Porrua cayó al agua, pereciendo ahogado, no habiéndose encontrado el cadáver.

La prueba de tiro

Almería 22.—Se ha celebrado la prueba de tiro para disputarse la copa del marqués de Torralba, que ha sido ganada por dos cabos de carabineros.

BILBAO

Vísitas al ministro de Marina

Bilbao 22.—El ministro de Marina recibió esta tarde al marqués de Comillas, al presidente de la Cámara de Comercio y a varios miembros de la Junta de Obras del puerto.

El vicealmirante Cornejo anunció que dentro de unos días se dictará una Real orden creando la entidad jurídica que ha de realizar la operación con los Bancos Mercantil y de Bilbao, por valor de 200.000 pesetas para facilitar y activar las obras del puerto.

CADIZ

Llegada de un príncipe

Sanlúcar de Barrameda 22.—Esta mañana ha desembarcado en este puerto, procedente de Gibraltar, el príncipe Ataulfo de Orleans.

Le cae una plancha de hierro

Cádiz 22.—El marinero José Ortuño, de 29 años, que trabajaba a bordo del vapor «Eulalia», le cayó una plancha de hierro encima, resultando con gravísimas heridas.

HUELVA

Sangriento suceso

Huelva 22.—Al mediodía riñeron en una taberna Francisco Jurado y Joaquín Carichi.

Este, haciendo uso de una navaja, asestó un golpe a su contrario, ocasionándole una herida en la cabeza, que fué calificada de pronóstico grave.

LA CORUÑA

Los congresistas de Arquitectura

Santiago 22.—Conforme se había anunciado, esta mañana a las nueve salieron los congresistas de Arquitectura con dirección a Villagarcía, La Toja, Pontevedra y Vigo.

Regreso de una Colonia

La Coruña 22.—Hoy han emprendido el regreso a Madrid doscientos veinte niños de la Colonia Escolar que veraneaba en esta playa.

LAS PALMAS

Ossorio y Gallardo a Portugal

Las Palmas 22.—Esta tarde ha embarcado para Lisboa el exministro señor Ossorio y Gallardo.

Un suicidio

Las Palmas 22.—Esta tarde en su domicilio y en un ataque de enajenación mental, se dió varios cortes en el cuello Francisco Montero, que se ocasionó la muerte.

Llegada de turistas

Las Palmas 22.—Han llegado los vapores «Alondra» y «Ataola», que conducen nutridas expediciones de turistas, que se proponen visitar España.

MÁLAGA

Se captura al autor de un crimen

Málaga 22.—En Mollina ha sido detenido José Vega que se ha confesado autor del crimen cometido en el Humilladero.

Según ha dicho, el móvil del crimen ha sido el robo.

Vuelco de un coche

Málaga 22.—Cuando se dirigían a un pueblo próximo el doctor Codero y su señora, volcó el vehículo que ocupaban, resultando ambos heridos de gravedad.

En el accidente también resultó con lesiones gravísimas el señor Aguirre que le acompañaba.

Provisión de tenencia de Alcaldía

Málaga 22.—En el Ayuntamiento se celebró esta tarde sesión, acordándose la provisión de dos tenencias de Alcaldía, cuyos nombramientos han recaído a favor de los señores Gómez Mercado y Alejo.

OVIEDO

La vuelta ciclista a Asturias

Gijón 22.—Hoy se ha celebrado la primera etapa de la vuelta ciclista a Asturias, que comprendía el trayecto de Arriondas a Yanes, siendo el primero en llegar Montero.

PONTEVEDRA

En honor del maestro Soutullo

Pontevedra 22.—En Puenteareas se ha celebrado un homenaje al maestro Soutullo, asistiendo las autoridades y numeroso público.

Una orquesta interpretó diversos trozos del homenajeado.

Lo increíble: Medias señora y calcetines caballero, los tres pares, 1 peseta, y camisetas hombre desde 75 céntimos, en El Metro y sus Sucursales.

A beneficio de la Ciudad Universitaria

Pontevedra 22.—El próximo domingo se celebrará en la plaza de toros un festival organizado por la Junta de la Ciudad Universitaria.

SANTANDER

La jornada regia

Santander 22.—Los Reyes no salieron durante toda la tarde del Palacio de la Magdalena, asistiendo a un partido de tennis, organizado en el campo de dicha Real residencia.

Pruebas de un submarino

Santander 22.—El submarino «B-7» salió esta tarde para el puerto de Abra, en donde realizará pruebas.

SEVILLA

Arrollado por un automóvil

Sevilla 22.—En la carretera de Dos Hermanas fué arrollado por un automóvil el vecino Isidro Rodríguez, que resultó gravemente herido.

El suceso de la carretera de Mairena

Sevilla 22.—Todas las impresiones que se tienen acerca de la detención del autor del crimen cometido en la carretera de Mai-

rena, hacen suponer que el asesino ha dado un nombre falso, por las cédulas personales que se le encontraron.

También se considera una falsedad la declaración del criminal diciendo que en la comisión del delito le ayudó un tal Manuel, que vive en Sevilla y cuyas demás circunstancias personales dice no saber.

SORIA

Hallazgo de un hombre asesinado

Soria 22.—Dicen de Espeja que en el sitio conocido por la «Ladera de Cantares», ha sido encontrado el cadáver del vecino Restituto Ortega, que presentaba heridas por arma blanca.

La víctima desapareció de su domicilio hace días, siendo inútiles las pesquisas que se practicaron para encontrarle.

Ha sido detenido otro vecino llamado Santiago Niño, al que se supone sea el autor del asesinato.

TOLEDO

La dimisión del alcalde de Toledo

Toledo 22.—Procedente de Madrid ha regresado el gobernador civil, el que hablando con los periodistas, les confirmó la noticia de que el nuevo alcalde de Toledo será el abogado don Gregorio Ledesma.

Plaza de Toros - Ideal Cinema

Insuperable acontecimiento artístico

El domingo 26 de Agosto

A las ONCE de la noche:

Grandioso y único concierto

por el eminente divo español

Miguel Fleta

conceptuado como el mejor tenor del mundo y la notabilísima cantante italiana

Crisena Galatti

Concierto a GRAN ORQUESTA

Continúa diariamente en la taquilla del Gran Teatro y de seis a ocho de la tarde la venta de localidades para este solemne acontecimiento, que revestirá extraordinaria brillantez a juzgar por la gran demanda que hay de localidades.

Si quiere oír a Miguel Fleta, el mejor tenor del mundo, apresúrese a tomar sus localidades seguidamente.

Los intermedios serán amenizados por la

Banda Municipal

Este día, hace tiempo, gobernador civil de Bilbao y ha desempeñado la Alcaldía de Toledo.

Mañana tomará posesión del cargo y posiblemente esta noche quedará ultimada la lista de concejales.

Toros en Bilbao

Cuarta corrida de feria

Bilbao 22.—Con buena entrada se ha celebrado esta tarde la cuarta corrida de feria, en la que se ha corrido ganado de Pablo Romero, alternando los diestros Chicuelo, Márquez y Gitanillo de Triana.

PRIMERO.—Chicuelo lancea por verónicas con estilo y oye palmas.

En el tercio de quites son aplaudidos Márquez y Gitanillo.

El toro llega a la muerte incierto y con escaso poder y Manolo Jiménez, a fuerza de obligarle, le da dos pases altos buenos. Sigue valiente y después de un pinchazo larga otro y termina con una estocada baja. (Ovación.)

SEGUNDO.—Márquez instrumenta ocho verónicas apretadas. El toro, que padece de glosopeda, no permite el lucimiento del diestro, y éste, tras una faena breve y de dominio, larga una estocada caída y atravesada y descabella al tercer intento.

TERCERO.—Gitanillo lo para con cinco verónicas buenas y en el primer quite se luce también con la capa. Márquez torea en su turno de frente por detrás y oye aplausos.

El toro, que también padece la enfermedad que el anterior, no embiste y el de Triana le da unos pases para alinear y después de pinchar bien da una estocada atravesada. (Ovación.)

CUARTO.—Chicuelo torea en dos tiempos, y en quites hace uno muy vistoso.

Como sus anteriores hermanos, el bicho padece la glosopeda y se le caen las pezuñas, por lo que Chicuelo desiste de seguir toreando, y se acuerda que lo mate el banderillero Antonio Romero.

CUARTO (bis).—Es de Villagodio, y en los primeros lances se declara también manso.

Chicuelo lo trastea con brevedad e inteligencia, y lo derriba de una buena estocada.

QUINTO.—Márquez veroniquea adornado, y con la muleta hace una faena valiente y eficaz por ayudados y naturales ligados y da fin del bicho de un soberbio volapié. (Ovación y oreja.)

SEXTO.—Gitanillo lo lancea entre los pitones, demostrando ganas de agrandar.

En el segundo tercio no se luce ninguno de los espadas, y el de Triana realiza una faena de muleta tranquilo y dominador, sufriendo una cogida sin consecuencias. Despacha a la res de media delantera y un pinchazo hondo.

Taquigrafía

Enseñanza rapidísima.—Razón esta Administración.

Verdadera ganga: La conseguirá quien compre retazos fin de pieza de todas clases de telas en la sección Barato, piso primero, Casa Central El Metro.

Del Extranjero

Llegó a Inglaterra el campeón mundial de boxeo Tunney.

Exposición de Stresseman al Consejo de ministros

Berlin 22.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el señor Stresseman dió cuenta de una exposición en la que detalla la labor que se propone realizar en Ginebra y su propósito de acudir a firmar el pacto declarando la guerra fuera de la ley.

Por unanimidad se aprobaron sus gestiones sobre política exterior.

Acusación de los soviets

Moscú 22.—Los periódicos vuelven a ocuparse de la ejecución de los anarquistas

italianos Zappo y Bancetti, y hacen un llamamiento a los obreros para que no echen en olvido estos dos nombres, de cuya ejecución son únicamente responsables los Estados Unidos.

La salida del Barcelona

Buenos Aires 22.—Mañana embarcará para Montevideo el equipo del Barcelona, que se propone jugar un partido en la capital del Uruguay.

Llegada de Tunney

Londres 22.—Dicen de Plismouth que esta mañana ha llegado el campeón mundial de boxeo Gene Tunney.

Tubos de Cemento Tubos de Uralita Tubos de Grés Tubos de Semi-grés

Cementos blancos Griffi para mosaicos y piedra artificial

AGENCIA EXCLUSIVA

Fernández y Muñoz

Sucesores de J. Canivell

Avenida de Canalejas, 2

Teléfono 636

ACADEMIA CIVICO MILITAR

Calle Gondomar sin n.º - Córdoba

Preparación para la Academia General Militar

Cuadro de Profesores para esta Preparación

Don Angel Negrón y Fuentes, teniente coronel de Artillería.

• Enrique Vera Salas, capitán de Artillería.

• Juan Alvarez de Sotomayor, capitán de Infantería.

• Francisco González Vidal, jefe de la línea de Telégrafos, exprofesor de dibujo de la Escuela de Artes de Tarragona.

• Antonio María de Rivero, oficial de Telégrafos.

Madame Enriqueta Dousboeq, profesora de francés (de nacionalidad francesa).

Don Francisco Béjar Espina, teniente de Artillería.

Internado inmejorables, pidan reglamentos

Toda la correspondencia al Director, excepto la exclusivamente administrativa vque se dirigirá a la Administración.



¡Poderoso!

He ahí la palabra en que se puede resumir este famoso reconstituyente.

El hombre depauperado vigorizará su debilitado organismo, tonificando su sangre y sus nervios con el poderoso reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

No tiene rival. Está aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta cerca de medio siglo de éxito creciente.

Pedid "JARABE SALUD"
para evitar imitaciones.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

habían apoderado de todos los corazones que palpitaban en el alcázar.

Nadie se atrevía a levantar la voz; pero todos se hablaban al oído y se cruzaban miradas sombrías.

Todos procuraban pisar de modo que no hiciesen ruido: pero no había nadie que estuviese quieto, todos iban y venían de prisa, y muchos de ellos, ni sabían el objeto que los llevaba de un lado para otro.

Don Carlos expiraba.

La conciencia remordía a Ruy Gómez.

El paje y el capitán adelantaban su obra.

La reina oraba con fervor y en compañía de Blanca, que en sus rezos mezclaba el nombre de su paje querido.

La luz de una lámpara de plata iluminaba a las dos infelices mujeres. Sus semblantes expresaban tanto dolor, tanta dulzura, como soberbia y desesperación el de la princesa de Eboli.

—¡Dios mío!—exclamó la reina—. ¡Dios de infinita bondad, no os pido que salvéis mi triste vida, pero si la suya! ¡Misericordia señor!

El llanto corría abundantemente por sus mejillas y se llevaba tras sí la débil existencia de aquella mujer desdichada.

—Blanca, vé a saber cómo esta el príncipe y si ocurre alguna otra novedad. Tiemblo por Luis, noble criatura de corazón sin igual, de abnegación inconcebible.

La doncella salió después de enjugar su llanto y de hacer un esfuerzo para aparecer tranquila.

Pocos momentos después transcurrieron, pero fueron siglos de horrible angustia para Isabel de Valois.

La doncella volvió agitada y se arrojó en los brazos de su señora.

—¡Está expirando!—exclamó.

—¡Expirando!—repitió la reina con desgarrador acento—. ¡Dios mío, Dios mío!

Violentas palpaciones agitaban los pechos doloridos de aquellas infelices mujeres.

Reinó un profundo silencio, interrumpido solo por los sollozos de Isabel y de Blanca. Tristísimo cuadro el que presentaban.

La reina había ocultado el rostro en el seno de su amiga, y la estrechaba fuertemente entre sus brazos como si tuviese miedo.

Así transcurrió media hora.

¡Cuánto sufrían!

Isabel levantó al fin la cabeza y dió nuevamente orden a Blanca para que fuese a preguntar por el príncipe.

Esta vez tardó largo rato la doncella.

—Confiesa con el padre Chavés y sigue expirando—dijo al entrar—. Oremos, señora.

—¿En qué te has detenido?—le preguntó la reina.

—En averiguar... y... nada más...

—No, Blanca—repuso afanosamente Isabel—. Algo ocurre. Habla.

—Quise ver a Luis.

—¡Blanca!

—¡Oh!, le amo como a un hermano.

—¿Has cometido alguna imprudencia?

—No pude contenerme y me dirigí al aposento donde está con el capitán...

—Prosigue, prosigue...

Pero al subir la escalera tuve miedo, no por mí, sino por él... mi presencia podía comprometerlo...

—¿Y retrocediste?

—Quedé parada, y al fin, avancé algunos pasos...

—¡Dios mío!

—Y entonces llegó a mis oídos el ruido de los golpes de la palanqueta con que derriban la pared... ¡Allí estaba Luis; allí estaba su corazón generoso, luchando hasta el último instante!

—¿Lo viste?

—Hice un esfuerzo que debió haberme arrancado el corazón, y me volví... quizás una imprudencia mía lo hubiese perdido... ¡Oh!

—¡Niño infeliz!

—¡Qué hermoso estará con sus ojos chispeantes de entusiasmo...! ¡Ah! y la muerte está sobre su cabeza... ¡Qué horror!

—¡Se salvará, se salvará!

—¡Roguemos a Dios, señora!

La oración devolvió alguna calma a sus agitados espíritus.

Transcurrió otra media hora, y la reina mandó a Blanca que volviese a salir a preguntar por don Carlos.

La doncella salió, volviendo con iguales noticias que las anteriores.

La noche avanzaba.

Doña Isabel y Blanca seguían su fervoroso rezo, que interrumpían de vez en cuando para averiguar como estaba el príncipe y si ocurría alguna novedad.

En el alcázar seguían los murmullos a media voz, y las idas y venidas.

Felipe II estaba solo en su dormitorio, y también oraba ante un Crucifijo. Sus mejillas estaban en extremo pálidas, y por su frente solían correr algunas gotas de frío sudor.

—¡Fuerzas, Dios mío—exclamó—, para soportar la terrible lucha que me desgarró el alma!

La princesa de Eboli, seguía contemplando la emponzoñada copa, y sus ojos brillaban con el fuego de todas las malas pasiones.

Dieron las once y media.

CAPÍTULO CXXX

De cómo Ruy Gómez, aunque tarde, empezó a sentir el arrepentimiento

Había terminado el príncipe su confesión, y el reverendo Chavés lo había bendecido y absuelto en nombre de la Santa Trinidad. Llegaban los últimos momentos de don Carlos, la muerte se cernía sobre su cabeza;

el ángel de su espíritu ahuyentaba a Satanás.

El que no ha estado junto al lecho de un moribundo y escuchando entre el hipo de agonía la imponente voz del sacerdote, no puede comprender la emoción que el alma siente en tales momentos. El temor, el respeto y la ternura se apoderan a la vez de nuestro espíritu, y ni los ojos pueden llorar, ni articular palabras la lengua. Inclínase la frente aunque la voluntad resista, y se teme la justicia del Eterno aunque la incredulidad quiera oponer su fría indiferencia.

El prior don Antonio de Toledo y Ruy Gómez, entraron en el cuarto del moribundo, y el confesor salió para ir a rogar al monarca que diese su bendición a don Carlos.

Reinó por algunos instantes un tristísimo silencio, interrumpido sólo por el estertor de la agonía del desdichado manco.

El prior con acento solemne, empezó a exhortar al moribundo.

Ruy Gómez inclinó la cabeza.

El príncipe tenía entre sus manos un Crucifijo de marfil que apoyaba en su pecho.

Su respiración era cada vez más débil y más precipitada. El hipo resonaba en el interior de su pecho, y lo hacía estremecer por intervalos desiguales.

Algunas veces escapábase de sus cárdenos labios el nombre de su padre, el de su madrastra, y la palabra perdón, y otros momentos parecía insensible a cuanto le rodeaba.

Pocos instantes le quedaban de vida, y como había dicho la reina, el paje no debía encontrar sino un cadáver.

El prior levantó la voz, y se aproximaba más al lecho, a medida que se extinguía la vida del príncipe.

¡Imponente cuadro!

El sacerdote, poseído de la fe que predicaba, parecía pendiente de la respiración del moribundo, como si temiese que el alma se escapase antes de haber sentido la verdadera contrición que debía salvarla.

Ruy Gómez sufría tormentos horribles.

La conciencia, con grito implacable y continuado lo acusaba sin cesar de la muerte del príncipe, de la del marqués de Peza y de la que amenazaba también a Isabel de Valois. En vano luchaba el débil esposo por apartar de su memoria el recuerdo de sangrientos episodios, cuyos más insignificantes detalles se le representaban para desgarrarle el alma. El tormento de la conciencia es el peor de todos, el más insuperable; porque ni las fuerzas ni la voluntad bastan para defenderse de él. Las exhortaciones del prior, expresadas con toda la elocuencia del que habla inspirado por la fe, recordaban a Ruy Gómez que había un Dios de severa justicia y al que todos tenían que dar cuenta de sus acciones.

El de Eboli, de edad avanzada ya, próximo a la muerte, sentía más vivamente el te-

Otras noticias del extranjero

Las víctimas de los autos

Berlín 22.—Los periódicos se ocupan de los accidentes ocurridos el domingo último por atropellos de automóviles.

Resultaron ocho muertos y varios heridos.

Los diarios protestan de la incompetencia de los choferas.

El paro forzoso en Inglaterra

Londres 22.—Los últimos datos publicados recientemente respecto al problema del paro forzoso, muestran una agravación del mismo.

Según tales datos, el número de obreros sin trabajo en el día 13 del presente mes, era de 1.314.200, lo cual representa un aumento de 9.229 sobre la quincena anterior y de 290.050 sobre el año último.

Muerte de un negociante

Londres 22.—Hoy ha fallecido en esta población Md. William Hodge Coats, jefe de la gran empresa algodonera Coats y persona de gran prestigio en el mundo industrial y financiero.

El finado contaba 62 años de edad y era uno de los miembros más ricos de su familia, en la que ya han habido doce millonarios desde que comenzó el negocio, en muy pequeña escala hace ciento cuatro años.

Muerte de un magnate

Londres 22.—Comunican de Hertfordshire que se encuentra gravísimo en su casa de Welwyn, el magnate sudafricano Sir Otto Beir.

Inmediatamente de conocerse la noticia se han cursado infinidad de telefonemas, interesándose por la salud del enfermo.

La semana naval en Portsmouth

Londres 22.—La ciudad de Portsmouth está celebrando lo que se llama vulgarmente una semana naval, durante la cual se permite el acceso del público a los barcos de guerra.

Uno de los barcos que está siendo más visitado es el portaaviones «Furious», que es verdaderamente notable a causa de su super-estructura.

En la parte baja de la cubierta principal, el barco es un crucero ordinario, pero sobre esta cubierta resulta un vasto hangar de acero con dos pisos, en lo alto del cual se encuentra la cubierta de vuelo, que se alza a unos 75 pies sobre el nivel del mar.

Los aeroplanos son levantados desde el hangar a dicha cubierta o conducidos desde ésta al cobertizo por medio de elevadores de acero.

Para firmar el pacto contra la guerra

El Havre 22.—El Municipio de esta población ha decidido regalar al secretario de Estado norteamericano, Mr. Kellogg, la pluma de oro con que ha de ser firmado el pacto multilateral antibélico propuesto por el ilustre político de los Estados Unidos.

La dimisión de un ministro

Sofía 22.—En los centros políticos se afirma que a consecuencia de las recientes gestiones francobritánicas cerca del Gobierno búlgaro, va a presentar su dimisión, dentro de muy poco tiempo, el ministro de Estado, Buroff.

Esta noticia carece todavía de confirmación oficial.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 23.—Jueves. Santos Restituto, Donato, Valeriano y compañeros mártires; Felipe Benicio, cf., y Teonas, Victor, Flaviano y Sedonio, obispos.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Monasterio del Cister.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Gran Hotel Madrid

Instalado a la moderna.—Comida a la carta y por cubiertos.—Habitaciones independientes.—Gran confort.

Propietario: **Froilán Caballero Hinojosa del Duque**

Durante la temporada de Feria visite el **BAR MADRID**, sucursal del Hotel.

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 36.

A los señores bañistas de Fuencallente

Se les recomienda que si quieren viajar con comodidad se dirijan al acreditado empresario de automóviles

Fernando Rodriguez Molina

Calle Calvario, 37.—Marmolejo
Escriban con anticipación y seguidamente recibirán detalles del viaje.

Oposiciones a Magisterio

Se gestionan con rapidez certificados de penales.

LA ACTIVIDAD Candelaria,

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 22 de Agosto de 1928

Datos facilitados por el Banco Central.

| | |
|--|--------|
| Deuda interior 4 por 100 | 75'56 |
| Deuda exterior 4 por 100 | 90'00 |
| Deuda amortizable 5 por 100, 1920. | 95'75 |
| Deuda amortizable 5 por 100, 1917. | 94'50 |
| Banco Central | 00'00 |
| Banco de España | 202'00 |
| Compañía Arrendataria de Tabacos | 00'00 |
| Compañía Mengemor S. A. | 00'00 |
| Cédulas hipotecaria 4 por 100 | 94'25 |
| Cédula hipotecaria 5 por 100 | 101'45 |
| Cédula hipotecaria 6 por 100 | 112'50 |
| Francos | 23'50 |
| Libras | 00'00 |
| Dollars | 6'02 |
| Libras | 00'00 |

Ganga: Camisas percal, a 4'25 y con dos cuellos, a 5 pesetas; calzoncillos cortos para hombre, desde 2 pesetas, en El Metro y sus Sucursales

R. de Lara y Villa-Zevallos

Exclujano de los hospitales de la Guerra en Francia

Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8

(GRAN CAPITÁN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 34.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Nevería La Fuensanta

Esta noche A LAS DIEZ Y MEDIA en punto, estupendo programa: Sinfonía.—Éxito del número **Los autómatas vivientes**, parodia de un ventrílocuo, en el cual **LOS BERNAL**, representan muñecos.—Debut del cantante de flamenco **JUAN GARCÍA (Niño de Hierro)** premiado con la copa Pardiñas en el concurso celebrado en Madrid en 1928.—Éxito del Niño del Genil.